
Protokoll zur Mitgliederversammlung des 

NABU Hude

Datum 14.07.22

Ort Vielstedter Bauernhaus
Am Bauernhaus 1
27798 Hude

Anzahl 
Mitgl.

19:10 = 7; 19:18 +1; 19:29 +1; 20:26 -2

Protokollführer/in N. Brenke (NB)

Versammlungsleiter/in, Zeit, ordentliche/außerordentliche Mitgliederversammlung (o/aMV)

Die oMV wurde durch den 1. Vorsitzenden Helmut Brüggemann (HB) um 19:10 eröffnet

Tagesordnungspunkte laut Einladung:

• Verabschiedung Vorstand Uwe Tönjes

• Berichte aus den Projekten
• Streuobstwiese - Aufbau Picknickbank
• NAJU
• Bürgerfest Hude - Feinplanung - Standbesetzung
• Sonstiges

• folgende Punkte wurden seitens der Mitglieder ergänzt: keine

Mitgliederversammlung

Widerspruch zum Protokoll der letzten oMV vom 23.06.2022: nein

Berichte Vorstand (Tätigkeiten, Erfolge, Mitglieder):

• HB berichte kurz über die Nistkasten Übergabe an der Grundschule Süd inkl. einem kurzen
Treffen mit Jörg Skatulla (Bürgermeister, Hude)

• Es wird darauf hingewiesen, das es wichtig ist, dass die NABU Aktiven auf öffentlichen 
Treffen Garderobe tragen sollten

Bericht Kassenwartin (ggf. Bericht über Einnahmen & Ausgaben): nichts aktuelles



TOP 1: Verabschiedung Vorstand Uwe Tönjes

HB und TR ehren im Namen aller Mitglieder Herrn
Uwe Tönjes für seine lange, aktive und erfolgreiche
Arbeit und sprechen den Dank im Namen aller für 10 Jahre gemeinsamer Natur- und 
Umweltschutzarbeit aus. 

TOP 2: Berichte aus den Projekten

Amphibien: Projektleiter HB berichtet
Bericht über den Ortstermin am Grenzweg / Hemmelsberger Wald mit Herrn Michel
Feiner  (Bezirksförster  Landwirtschaftskammer  Niedersachse)  und  Anderen
betreffend die Anlage von Laichgewässern. Parallel dazu wurden die drei privaten
Laichgewässer östlich des Grenzweg bzw. östlich des Am Hartekamp begutachtet.
Die Gespräche waren ausgesprochen positiv. Es gibt einen Übereinkommen, dass
neue  Laichgewässer  durch  das  Forstamt  Weser-Ems  bzw.  durch  die
Bezirksförsterei  Großenkneten  angelegt  werden.  Zudem  werden  die  aktuellen
Laichgewässer durch die Försterei ausgelichtet. 
Die Anlage der Laichgewässer wird mehrere Jahre in Anspruch nehmen. Für diese
Zeit  werden  die  Schutzmaßnahmen  sowie  die  notwendigen  Umsiedlungen  der
Amphibien seitens des NABU HUDE weitergeführt werden müssen. 

Bau & Gemeinde (GUA) Hude: Projektleiterin: KT: anwesend, nichts aktuelles

Fledermausareal und Fledermaushaus: Projektleiter NB berichtet
Am  RRB möchte  Imker  Oliver  Theel  drei  Honigbienen  Stöcke  aufstellen.  Nach
einem freundlichen Ortstermin stimmt der NABU HUDE zu. 

Kay-Uwe  Schwarting  (KUS)  hat  das  Holz  für  die  drei  Outdoorbänke  und  das
Fledermaustor bestellt (1500.-). Der Zusammenbau erfolgt im Laufe der nächsten
Wochen.  Ein  Antrag  auf  Förderung  an  die  LzO/Sparkasse  erfolgt  durch  den
Vorstand.

Es wurden dann noch Fragen diskutiert betreffend das Pro und Kontra Honigbienen
in  Konkurrenz  zu  Wildbienen,  der  Frage  ob  die  Bepflanzung  auf  der
Fledermauswiese geeignet und an den Boden angepasst ist und ob die Gehölze im
Herbst beschnitten werden müssen.
Es wurde beschlossen, die Wiese im September zu mähen und die Gehölze frei zu
schneiden  und  ggf.  zu  mulchen  um  das  Wachstum  zu  fördern.  Weiteres
Maßnahmen werden nach weiteren Recherchen festgelegt.

Handy Sammelbox: Projektleiterin: Andrea Kuntz (AK) nicht anwesend

Insektenquartier: Projektleiter NB berichtet
In absehbarer Zeit muss eine Renovierung des Insektenquartiers erfolgen. Zeitplan
noch unklar. TR hat eine Outdoorbank aufgestellt und gegen Diebstahl gesichert.



NAJU: Projektleiterin: TR; Betreuung im Feld: Jutta
Liß (UL) & Ulla Schnitzius (US)

Aktuell  sind 5 Jungs im Alten von 6 bis 8
Jahren in der NAJU aktiv. 
Bericht über den Besuch bei Ehepaar Bolte. 
Letzten Veranstaltungen sind ausgefallen wegen Hitze.
Geplant sind eine Radtour mit Dieter Bolte und in den Hasbruch.

Nisthilfen für Vögel: Projektleiter: Peter Knoop (PK) anwesend, nichts aktuelles

Ornithologie: Projektleiter UT anwesend, nichts aktuelles

Streuobstwiese: Projektleiter/in N.N.
Vorschlag:  Anbringung  einer  Regenrinne  und  Regentonne  am  Insekten  als
Wasserspeicher  für  möglichen  NAJU  Kartoffelacker  ggf.  für  Pflanzungen  von
Stauden auf Trockensand.
TR hält Rücksprache mit Tennisverein bezüglich der Beweidung mit Schafen.

Trockenmauer und Sandtrockenrasen: Projektleiter: BA anwesend, nichts aktuelles
Nischen aus Totholz wurden geschaffen

Veranstaltungen: Projektleiter/in: N.N.
Aktuell geplant: Bürgerfest Hude, Sonntag 4.9. Thema: Nachhaltigkeit, Bauen, 
Umwelt Natur 
Frage HB wer für Fest verfügbar: NaB, UT, TR, HB, UL
Verbindlich: 

- Rückblick auf letztes Protokoll, offene Punkte abschließen -

TOP 6: Sonstiges

Beschilderung
Hinweis: Erst müssen die Projekte laufen und einen soliden Eindruck vermitteln, 
dann können Schilder folgen.

Nabu-Büro
Die Suche nach einer geeigneten Vereinsunterkunft läuft weiter 

Termin(e)
Treffen des NABU Hude mit Jörg Skatulla (Bürgermeister, Hude) am 21.07.2022 um
1700 auf der Streuobstwiese. 
Treffen von HB mit der Huder Feuerwehr Jugend am 16.07.2022 zum 
Federmausmonitoring inkl. Bat-Detektor und zu Gewässer Untersuchungen. 

Regelmäßige Termine
Mitgliederversammlungen immer am 2. Donnerstag im Monat 
Arbeitseinsätze nach Notwendigkeit am 2. Samstag nach der MV (9. Tage später)



Nächste/r
außer ordentlicher Arbeitseinsatz: 16.7.2022, 10:00 Ort:
Trockenmauer, für Feinschliff aufgrund Termin mit
Bürgermeister

oMV: 11.8.22, 19:30
Arbeitseinsatz: 20.8.2022

Ende Mitgliederversammlung

Die oMV wurde durch den 1. Vorsitzende HB um 20:27 geschlossen

Hude, 17.07.2022

Nils Brenke

Das Protokoll ist ohne Unterschrift gültig

Anhänge: Keine


